ILE FIGARO MARIO SEPTEMBRE ET SAMEDI 1º OCTOBRE 2018

"MA FRANCE À PIED"

I 000 KILOMÈTRES SUR LES CHEMINS OUBLIÉS

PAR SYLVAIN TESSON

LE TRAIN SAVEURS ET SANTÉ L'HARMONIE RETROUVÉE E TABLEAU DE BORD

DR FRANÇOIS SARKOZY

LA VACCINATION: URCENCE DE SANTÉ PUBLIQUE

UNE MÉFIANCE GÉNÉRALISÉE DEPUIS LA CRISE DU H1N1



C'EST LE POURCENTAGE DE LA POPULATION QUI DOIT ÊTRE VACCINÉE POUR QU'UNE MALADIE DISPARAISSE

ÉVOLUTION DE LA PROPORTION DES FRANÇAIS DE PLUS DE 65 ANS QUI SE FONT VACCINER CONTRE LA GRIPPE





2009

2015

41%
DES FRANÇAIS
SE MÉFIENT
DES VACCINS,
C'EST LE PLUS FORT
POURCENTAGE
AU MONDE...

...LA MOYENNE MONDIALE EST DE 12 %

AVANT 2009, CE TAUX S'ÉLEVAIT EN FRANCE À LE TÉTANOS
PROVOQUAIT ENCORE

SOOOO

DÉCÈS EN 1988

DANS LE MONDE

(Source: OMS)



LA VACCINATION
TÉTANIQUE
EST OBLIGATOIRE EN FRANCE
POUR LES ENFANTS DE MOINS
DE 18 MOIS DEPUIS 1940

LES CHIFFRES QUI FÂCHENT

382,7 MILLIONS D'EUROS

C'EST LE COÛT DE LA COMMANDE INUTILE DE

94 MILLIONS DE DOSES DE VACCIN CONTRE LA GRIPPE HINI EN 2009

CONTRE LA GRIFFE HINTEN 2009

SEULS 6 MILLIONS DE FRANÇAIS

S'ÉTAIENT FAIT VACCINER

résident du comité d'organisation des prochains Entretiens de Bichat *, le plus jeune frère de Nicolas Sarkozy, pédiatre et dirigeant d'une société de conseil en stratégie, a décidé que le thème à l'honneur cette année serait : « La vaccination : urgence de santé publique ». Un choix très pertinent, puisqu'il vient d'être corroboré par la conclusion stupéfiante d'une étude internationale : la France est devenue le pays où la population se méfie le plus des vaccins ! 41 % d'opinions défavorables, contre une moyenne de 12 %... qui était encore la nôtre avant l'appel gouvernemental lancé en 2009 pour se faire vacciner contre une grippe HINI qui s'avéra bénigne. L'épisode a eu des conséquences considérables : la confiance est érodée, même chez les seniors et certaines professions de santé! D'où l'intérêt d'en

débattre entre praticiens, de façon à élaborer une stratégie de communication efficace, fondée sur des données fiables. Et il n'existe pas de meilleure occasion pour ce faire que les Entretiens de Bichat. Créé en 1947 afin d'offrir une formation professionnelle de grande qualité aux médecins généralistes, ce séminaire intéresse aujourd'hui un public élargi. Les pharmaciens, les infirmiers et les kinés y ont été invités cette année pour la pre-

mière fois ; de même que 60 patients atteints de maladies chroniques. Un choix délibéré du Dr Sarkozy, afin que les rencontres dont il a désormais la charge s'affirment comme un lieu d'échanges et de coordination entre toutes les parties concernées par les évolutions de la médecine.

* Du 6 au 8 octobre, Porte Maillot, Paris.

ANDRE DE CHASTENET